

松籟

平成28年5月25日 【No. 4】

益田市立西南中学校

自主・自律

誠実・敬愛

忍耐・勤労

○進んで学ぶ生徒

○思いやいのある生徒

○粘り強く頑張る生徒

西南中学校校内研究を紹介します

研究主題 自分の考えや思いを豊かに表現する生徒の育成

昨年度よりこの主題をもとに生徒目標「言える！書ける！反応する！」を掲げ、取り組んできました。「言える！」「反応する！」については自己評価の肯定値が86%、71%でしたが、「書ける！」については肯定値57%で、まだ課題が残りました。また、「わからない」と答えている生徒もおり、今年度も2年計画2年目として、同じ主題でつけたい力をより明確にしながら取り組んでいきたいと考えます。

■研究の実際

＜全校活動＞

- 朝学習・・・視写を行い、多様な表現にふれる。語彙を増やす。
- 校内弁論大会への取り組み。
- 「スクールライフ」(個人ノート)の記録。

＜教科＞

- 毎時間のねらい(つけたい力)を明確に示す。
- 生徒に活動の見通しをもたせる課題提示をする。

＜和太鼓学習＞

- 和太鼓学習を通して自分の思いを深め、心を成長させる。
- 自己表現力やコミュニケーション力育成の基礎作りとする。
- 和太鼓練習1回終了するごとにふり返り用紙をその場で書き、シェアリングもする。

■5月11日に全校集会を開き、よりレベルアップした

平成28年度バージョンの生徒目標「言える！書ける！反応する！～相手にわかるように～」を紹介し、生徒と共に目標を持ちながら校内研究を進めていくことを確認しました。



伝統の遠足が、雨で中止に・・・

西南中学校では、伝統となっている「二見海岸への徒歩遠足」を今年も4月28日(木)と5月6日(金)に計画しました。ところが・・・。残念ながら、大雨と強風のため両日ともに実施できず、無念の中止となりました。しかし、



野菜や肉は準備していますので、急遽、学校で調理実習に切り替え、カレーとサラダを作り、みんなで会食しました。西南中学校では伝統的に「弁当の日」に取り組んでいます。その成果もあり、大変手際よく準備し、とても美味しい昼食ができました。



5月12日、和太鼓学習がスタートしました



今年も和太鼓学習がスタートしました。今福 優さんにご指導を受けながら、10月の二条ふるさと祭りやグラントワである小中合同音楽会でのステージ発表をめざします。前日の5月11日には3年生が1年生や新任の先生方に太鼓のたたき方のアドバイスをを行い、今福さんのご指導に備えま

した。6月19日(日)には地域参観日のメニューとして地域の方も参加できる太鼓学習を予定しております。ぜひ、ご参加ください。(別紙を参照ください。)



田植えを行いました(5月16日)



悪天候の中ではありましたが、全校生徒と教職員、横尾衛門のみなさん、公民館の方、総勢24名で田植えを行いました。今後は6月と7月に2度の草取りを行い、9月上旬に稲刈り、10月8日に販売体験の予定です。安心・安全な西南米を楽しみにしておられる方もいらっしゃいます。しっかりと愛情を持って育てていきたいです。

三世代交流事業は公益財団法人 JKAの「地域ふれあい交流活動補助事業」の支援を受けて実施しています。

 RING!RING!
プロジェクト
オートレースの補助事業